

CANADA
La Conférence internationale sur le relèvement après l’Ebola
Le 10 juillet 2015

L’allocution prononcée fait foi.

Merci, Monsieur le Secrétaire général.

Excellences, Distingués participants, Mesdames et Messieurs.

Je joins ma voix à celle des autres personnes présentes pour remercier nos hôtes d’avoir organisé cette importante conférence ici à New York.

L’épidémie du virus Ebola a fait de nombreuses victimes en Guinée, au Libéria et en Sierra Leone.

Le Canada demeure profondément attristé en raison des nombreuses vies qui ont été perdues ou changées à jamais.

Nous rendons hommage au très grand courage et à l’abnégation des travailleurs de la santé qui ont donné leur vie pour protéger celle d’autres personnes, et nous sommes touchés par la détermination de tous ceux et celles qui continuent de travailler en première ligne jour après jour.

Nous avons le devoir, par respect à ceux et celles qui ont lutté contre cette épidémie et qui l’ont endurée, de maintenir notre détermination collective à réduire le nombre de cas à zéro et à éviter la réapparition de la maladie. Pour ce faire, nous devons continuer de mettre l’accent sur les mesures

d'intervention d'urgence en Guinée, en Sierra Leone et au Libéria, et de maintenir les capacités d'intervention dans la région.

Nous devons aussi nous engager à améliorer les mécanismes nationaux et internationaux afin d'éviter les crises de santé publique et d'y répondre.

Alors que nous travaillons ensemble pour ramener le nombre de cas à zéro, nous reconnaissons l'importance de répondre aux besoins de rétablissement des trois pays les plus touchés.

Les services publics essentiels, tels que les soins de santé et l'éducation, doivent être non seulement revitalisés, mais aussi renforcés pour accroître la résilience à l'égard des menaces pour la santé publique.

Il est aussi essentiel de rétablir les moyens de subsistance des personnes les plus touchées par la crise et de revigorer les marchés locaux.

En tant que président de la Formation Sierra Leone de la Commission de consolidation de la paix, le Canada reconnaît l'importance de faire en sorte que les gains durement acquis au chapitre du maintien de la paix ne soient pas perdus en raison de cette épidémie d'Ebola dévastatrice.

Nous exhortons chacun des trois pays touchés ainsi que l'ensemble de la communauté internationale à considérer le processus de rétablissement comme une occasion de renforcer davantage la stabilité, la confiance et la paix.

Nous avons été inspirés par la fermeté dont ont fait preuve les gouvernements de la Guinée, du Libéria et de la Sierra Leone pour gérer la crise, et nous saluons leur détermination à réduire la vulnérabilité et à

reconstruire leur pays en mieux au moyen des plans de rétablissement présentés ce matin.

À ce jour, le Canada s'est engagé à verser plus de 110 millions de dollars afin de contribuer à faire face aux incidences de la crise sur le plan humanitaire, de la santé et de la sécurité, et il a fourni une aide en nature importante en déployant entre autres des laboratoires mobiles, des spécialistes techniques et des équipes médicales des Forces canadiennes et en fournissant des vaccins élaborés par le Canada.

Nous comptons maintenant examiner davantage les plans de rétablissement qui ont été présentés ici aujourd'hui afin de déterminer comment nous pouvons fournir le meilleur soutien additionnel possible.

Le Canada est prêt à aider les trois pays touchés par cette crise à en sortir plus forts, plus sécuritaires et plus prospères.

Merci.